

# La democracia enemiga del progreso

Nadie ha hecho más propaganda en favor de la F. A. I. que el Gobierno.

Nadie tiene más miedo al anarquismo que el Gobierno.

Nadie se ensaña más con los anarquistas que el Gobierno.

Es y ha de ser así, porque el despotismo va unido con la tiranía, y esto, en España, con república o sin ella ha existido siempre y sería un caso excepcional que el Gobierno actual cambiara de táctica, tratando a los anarquistas con los mayores respetos.

Siempre, toda la vida, los que han luchado por una existencia mejor han sido y siguen siendo las víctimas de los que hacen del progreso una frontera, y de la frontera un cuartel de guardias dotados con toda clase de armas y demás instrumentos mortíferos.

Aquí está el error de todos aquellos hombres de Estado que se oponen a que el progreso no rebese de la meta por ellos fijada.

Nada más absurdo que querer imponerse a la ley de evolución, porque por fuerte y potente que sea la oposición no tiene más remedio que ceder paso a lo que rápidamente avanza; pero los gobiernos como los regímenes estatales y capitalistas han de evitarlo o por lo menos lo intentan por medio de leyes y decretos.

Esas leyes hechas con el fin de contener el empuje en avalancha de las libertades libertarias, en lugar de sujetar o dominar su dinamismo, hace que este sea más rápido, impulsivo y eficaz, y claro está, los que niegan al progreso las inquietudes y los anhelos del mismo creyendo que no debe pasar más adelante de donde las circunstancias delimitan, presionan para que su estancamiento sea un hecho y se encuentran con que la negativa que reciben les sirve para enjuiciar el porvenir e idean otras tácticas más crueles aún. Todo por detener al progreso. Vano empeño, la vida siente ansias de vivir y cuantas más víctimas haya, más la vida se mantendrá en sueldita.

a no ser que la naturaleza deje de ser naturaleza.

Sólo los apáticos, los pusilánimes y los cobardes, lo verán imposible; pero los que hoy disfrutan de aquellos privilegios y prebendas robados al pueblo productor, empiezan a dudar y no cuentan ya con la seguridad debida para sostenerse en equilibrio.

De ahí, que nazcan de esas mentalidades mezquinas y egoístas, nuevas leyes de represión, como es la de Orden Público, de marcada tendencia reaccionaria que nos hace recordar aquellas de la Edad Media.

Naturalmente que esa ley de Orden Público, fija su cierta puntería en las organizaciones apolíticas y revolucionarias que encarnan el progreso de la humanidad porque encuentran en ellas la irreducibilidad patética y preponderante de sus medios de combatividad ofensiva y defensiva.

No es aventurado decir que si llega a ponerse en vigor dicha ley, surja de improviso, espontáneamente, manifestaciones de protesta y altercados más o menos graves y algún que otro hecho individual, al verse mermada la libertad, la dignidad y la justicia del pueblo.

Nada conseguirá la democracia estilo Azafia, con esas medidas represivas que pueda favorecer en algo al régimen. El mal no está en que se hagan, se discutan y se aprueben las leyes en el Parlamento. El mal para la democracia y para la república está al poner en vigor las leyes, porque esas leyes las hierde de muerte, aunque por encima no lo parezca.

Por eso la democracia ha fracasado también en España; ha fracasado porque ya no es su época y porque el progreso es superior a toda obra legislativa y a toda política de gobierno y de Estado.

La democracia es enemiga del progreso, como lo son todos los sistemas que tienden a detener la marcha de la libertad y de la justicia.

MINGO

## Desde Vigo

### Agrupación Anarquista Comunista "Brazo y Cerebro"

Aquí estamos. Frente a todos los tropiezos y desmanes se colocan los anarquistas. No podía suceder que nosotros los que llevamos una cantidad considerable de años en la lucha, permaneciéramos callados.

Después de saludar a todos los revolucionarios y anarquistas presos y perseguidos, nos disponemos a decir solamente unas palabras a los compañeros de buena voluntad que acompañan los grupos.

Los momentos por que atraviesa España no son de palabrerías, sino de lucha. Hay que sembrar mucho al queremos recoger por lo menos algo. Nosotros estamos dispuestos a no perder el tiempo lastimosamente, con personalismos. La revolución llama a las puertas de la Península y no es posible que hagamos oídos de mercaderes: hay que estar llatos.

El sistema burgués está abocado,

según observamos, al fascismo, ya sea este de tipo de Urburu o Hitler, para el caso es lo mismo, esto quiere decir que la burguesía y el capitalismo mundial están dispuestos a jugar a la última carta. Los trabajadores de la F. A. I. debemos impedir que España sea pasto de esos bárbaros, pues ya tenemos de sobre con el ejemplo en las Naciones meneladas anteriormente, y con lo que, en nombre de una democracia, cometieron y siguen cometiendo los actuales gobernantes españoles.

(Trabajadores, Anarquistas) Los minutos hay que aprovecharlos. Manos a la obra. Atentos a la voz de la O. N. T. y de la F. A. I.

A la revolución por el Comunismo Anárquico.

Salud.

LA AGRUPACION

## La revolución social en Iberia

### España siempre ha ido a remolque de los demás países

#### Antecedentes de la revolución española

II

Nuestro país ha vivido casi siempre en un atraso espantoso. Lo mismo en el orden político, jurídico, filosófico, económico, como científico, ha ido a remolque de los demás países. Desde el reinado de Fernando V al del último Borbón, todos los hechos trascendentales que se han sucedido fueron motivados por influencias extranjeras, venidas de afuera. En las postrimerías del siglo XV, Fernando V aherró en una mazmorra al intrépido viajante que descubrió el continente americano, y fué el primer monarca que aplicó la Inquisición, mucho tiempo antes de que Ignacio de Loyola fundara la Compañía de Jesús, condenando a la hoguera, por inspiración de Torquemada, a cerca de cien mil personas, muriendo quemados más de nueve mil.

Felipe I siguió la misma ruta de tiranía que su antecesor, persiguiendo a los rebeldes y a los hombres de ciencia y a los que por razones científicas y humanas no querían someterse a los dictados de la religión católica. Unos años más tarde, a mediados del siglo XVI, Felipe II, que heredó todo el despotismo y toda la cruel-

dad de aquellos reyes absolutistas, condenó a la hoguera inquisitorial a todos los que simpatizaban con el movimiento luterano, que en Alemania acababa de realizar una profunda revolución en las ideas religiosas, conocida históricamente por la Reforma. El famoso poeta Fray Luis de León, Cervantes de Saavedra y otros muchos escritores que, junto con Lope de Vega, Luis de Góngora y más tarde con Quevedo, Tirso de Molina y Calderón de la Barca, constituyeron aquella pléyade de poetas que tan alta pusieron la literatura española, fueron encerrados y castigados sin compasión alguna. El mismo Servet, célebre médico que descubrió la circulación pulmonar de la sangre, tuvo que emigrar de España, para escapar del terror inquisitorial que Felipe II amparaba, yendo a parar a Ginebra, donde el reformista Calvino lo hizo quedar en la hoguera.

Esta política desastrosa que arruinaba a España alcanzó su punto culminante a principios del siglo XVII, durante el reinado de Felipe III, hijo del rey anterior, quien tuvo la infortunada idea de expulsar a los moriscos de España, yéndose con ellos lo mejor

# Cuákeros

Del camarada S. Robles he leído que él no estaba de acuerdo en conceder a la vida privada de un compañero, el privilegio de inviolabilidad. En substancia decía esto: tengo perfecto derecho a meterme en la vida privada de los camaradas, por que la inviolabilidad de la vida privada es un prejuicio burgués.

El camarada S. Robles había dado en el clavo, según mi criterio. Tenía toda la razón. Se trata de un derecho que también poseo yo. No lo uso, por cuestiones de buen gusto. Buen gusto del cual no está desposeído el anarquismo. Al contrario. Se perfectamente que si me da la gana de fisgonear: el cuarto de baño donde se lave el trasero un camarada — usando una frase cara al compañero Robles —, puedo hacerlo: pero hay parámetros que no me tientan ni pizea, y me abstengo de fisgonear. No obstante, como anarquismo es igual a comprensión, comprendo un gusto diferente al mío, y lo paso por alto.

Por otra parte, si algo hay refractario y opuesto al anarquismo, es la fiscalización. El fiscal y las fiscalías son el "specimen" jurídico latino de la más pura cepa burguesa. TIERRA Y LIBERTAD lo sabe perfectamente una vez por semana. Anguera de Sojo es un fiscal supremo prototípico: arquetípico. Muchas son las comadres curiosas que le envían el oficio al gran Sojo. Los anarquistas, no. Fisgoneo y fiscalización son sinónimos, aun cuando la Retórica se lo calle por guardar las formas.

Personalmente aseguro que no soy dado a meter la nariz en según que parajes orgánicos. Esto quiere decir que ante una vida privada de un semejante cualquiera, pasaría de largo.

No hablo en presente por una razón que pesa lo suyo. Por esta: no se que cosa rara puede ser la vida privada. No creo que exista, para los burgueses. Y claro está que, aun proponiéndomelo, no podría meterme en un lugar inexplorado, como no puedo entrar en el cielo. En la casa donde yo vivo, sólo hay un lugar privado: el W. C. Privado cuando alguien lo ocupa, puesto que dos no caben.

Entonces, a qué se refieren los que hablan de vida privada? Se refieren a la vida doméstica. Para un anarquista, la vida doméstica es pública; tan pública como la vida socialista y como la vida que no vive en plena calle, al tomar un tranvía, al conversar de ideas con otro camarada o al burguesear las narices. Quien no resista a la publicidad de su vida doméstica, en sus más recónditas facetas y triquiñuelas, es que sufre todavía el sarampión del pudor. Es decir de las formas a guardar. Sarampión que se halla un poco lejos del anarquismo.

## Ultima hora

Después de recibir un telegrama del Penal del Puerto de Santa María, dándonos cuenta de la terminación de la huelga del hambre, hemos recibido el siguiente, breve y brutal que han corroborado las informaciones telefónicas: CONSECUENCIA HUELGA DEL HAMBRE GRABES DISTURBIOS EN EL PENAL. ASESINADO CAMARADA JOSE LUNA, DE MORON

Un anarquista no tiene inconveniente en hacer, decir y pensar en mitad de la calle, cuanto de los más íntimo que piense, diga y haga en lo más encubierto de su vida doméstica: en la cama, por ejemplo. Sólo una razón normal le puede frenar, y le frena; el buen gusto. Pero no le frena el concepto estrambótico de una vida con visos de exceda y de taparrabos.

La vida anarquista es pública de pies a cabeza, y todo el mundo puede meter en ella la nariz, la pata o lo que quiera.

Pero cuando quien meta lo que sea lo haga en plan de fiscalización, lo menos que se le puede exigir — no pedir —, es que actúe sin toga, en mangas de camisa y, a ser posible, en pelotas. Que el nudismo es sano y racional. Que no fiscalice a través de una piscina empañado por el hálito podrido de una moral burguesa, que aún a través de clerico anarquismo puritano, del "cuatreciento", se escandaliza ante una manifestación contra la propiedad, se colorea como un pimiento morrón ante unas referencias del collo bucal tan bien determinado por André Lorulo, y se tira del pelo ante un defecto.

Porque entonces ya no se trata del ejercicio de una libertad recíprocamente concedida entre anarquistas. Se trata del olfato pillicazo de un cuákeros almidonado y planchado bajo unos códigos más viejos y cargantes que el de Manó. Y para los puritanos de tal especie si que hay vida privada. Toda la vida lo es: de cabeza a rabo.

BOY

## Nuevo folleto

En la primera quincena del mes que cursa aparecerá un nuevo folleto, original de Isaac Fuentes, titulado: "La Sociedad del porvenir". El Comunismo Libertario.

Como toda la producción de este camarada, este folleto es una nueva aportación constructiva de la sociedad futura.

El precio será de "ocho" pesetas el ciento. Los beneficios son por partes iguales para el comité progresos y para la Escuela Racionalista.

Pedidos a: Grupo "Amor y Voluntad", calle Castillejos, 317 (8. M.), Barcelona. Citos a Abelardo Navarreda, Dos de Mayo, 239, bajo (8. M.), Barcelona.

No serviremos ningún pedido que no venga acompañado del importe.

AMOR Y VOLUNTAD

Nota. — Habiendo alterado el precio los camaradas nos comunicarán si mantienen el pedido.

# Deslindando campos para siempre

I

¡Basta ya! ¡Tremos de la manta! ¡Basta! ¡Ya era hora de que nos decidiéramos a romper el silencio suicida que tanto daño nos ha hecho! ¡Hablemos claro y razonemos, desenmascaramos a los farsantes endiosados "trinitistas" y "bomberos" escisionistas desprestigiados!

Deslindemos los campos para siempre ¡sí! esta es la consigna honrosa y defensiva en pro de la verdad falseada por los treinta judas fariseos alcahuetes y difamadores viles, que hace tiempo debiéramos haber puesto en práctica y sin contemplaciones contra los bomberos provocadores escisionistas de nuestra gloriosa e invencible confederación antipolítica.

Estando de completo acuerdo con lo que nos dicen muy brillantemente el consecuente y buen camarada Juan Gallego Crespo, Director inteligente del diario "Solidaridad Obrera" de la región levantina en los tiempos neronianos de los poncios Conde de Salvalerra y Carlos González Rothwos y del macarrón, ehulo y aristocrático polizone Bravo Portillo, de tan triste y criminal recuerdo; estando (replto) de acuerdo con el camarada del honrado y solvente camarada, Crespo, en su artículo que acabo de leer y releer en "El Luchador del 30 de junio; me propongo reforzar sus conceptos, juicios, exposiciones y razonados argumentos, con nuevos datos que sirvan de norte y guía para aclarar todas las preguntas que el amigo Crespo nos hace en su "Imponderable" artículo analítico.

De haberse publicado hace varios años este trabajo del compañero Crespo tan ponderado a quien no me cansaré de nombrar, otro gallo nos cantaría a los obreros que militando en la tan temida Confederación por todos los tiranos y enemigos de los trabajadores, y hoy no tendríamos que perder el tiempo ocupándonos amarga y dolorosamente de las villanas delaciones y confidencias policiales de unos apaos sanguijuelas chupópteros conocidos por los sobrenombres despreciables de "trinitistas y bomberos" de la Confederación a la que están apuñalando por la espalda como lo hacen siempre los judas ex-hombres.

Estos entes renegados y falsos impostores que tan osada y premeditadamente están deshonrando las ideas que hasta ayer decían sentir (tan hipócrita como jesuiticamente) sin sonrojarse de vergüenza, están hoy prostituyéndose en la charca política que ayer combatían y anatematizaban, aparentando ser idealistas anarquistas iconoclastas.

¡Lo que va de ayer a hoy! La venta. Ayer furibundos antipolíticos revolucionarios y hoy defensores acérrimos reaccionarios de la Generalidad fascista y enclufista donde se han metido para formar el partido posibilista catalán.

¡Si renegados ex-anarquistas, pancistas "bomberos y trinitistas", nosotros los aragoneses aunque no podamos vivir en Barcelona oprimamente como vosotros, estamos también enterados y bien informados de vuestros infames y si-

nistros proyectos políticos sindicalistas.

¡Ya era hora de que os descubriéramos tales como sois para que todos sepamos a qué atenernos! ¡Fuera carentas!

Con las palabras de "Valencia, Alicante y otros pueblos pueden dar fe de lo que voy a decir" empezaba el camarada Crespo su interesantísimo y razonado artículo, con el que todos los consecuentes en las ideas libertarias, estamos completamente de acuerdo.

Los otros pueblos que a nuestro juicio baturo pueden dar fe, creemos nosotros los aragoneses que son como testigo de descargo las ciudades fabriles y obreristas de Sabadell, Mataró y Barcelona, donde se han cobijado desde hace muchos años los que aun ayer se llamaban idealistas libertarios y hoy renegando muy cobardo y doblemente de sus ideas de redención humana, se han convertido en reaccionarios introduciéndose en los pesabres que les regala la Generalitat sobornadora a todos los judas, delatores y espías soplones en premio a sus traiciones.

Los sabios moderados sensatos de gran valía y responsabilidad, escisionistas enchufistas, después de su aventura policíaca gubernamental del mitin de la Bohemia de Barcelona en unión maridaje y camaradería de los esquiroles "escamots" de Maclá y de los de asalto, podrían venir aquí donde los aragoneses os recibiremos con los brazos abiertos. No lo dudéis.

Si aceptáis nuestra noble invitación y os decidís a pasar el Ebro, pondremos la plaza de toros a vuestra disposición para que propaguéis vuestra nueva posición política, con la condición de que no hemos de ser calumniados, ofendidos ni difamados los militantes de la Confederación ni los de la F. A. I. como lo venis haciendo en Valencia y Barcelona. Aquí no hay "escamots".

EL DUENDE DE ARAGON

Zaragoza y Julio 1933.

## Nota

Encarecemos a todos los grupos anarquistas del Norte se pongan inmediatamente en relación con la Federación Local de G. A. de Santander para constituir la Federación Regional de G. A. del Norte.

## Aclaración

El compañero José Pons Monzó tiene interés en hacer constar que no tiene nada de común con un tal Félix Pons. Ha sido dividido por cierto seso.

## Nuevo Grupo

Con el nombre de Adelante se constituye en esta un grupo anarquista que se adhiere a la F. A. I. con el propósito de luchar hasta conseguir el derrumbamiento de esta sociedad para sustituirla por la anárquica que propagamos.

el lector se dé cuenta de la evolución experimentada por el pueblo español, que si alguna vez escribió una página en la historia fué como una repercusión de otros hechos acaecidos en el extranjero, motivado por la carencia de ideas i sobre de maldad en las clases dirigentes, que sentían un odio mortal a las nuevas corrientes científicas y filosóficas. El catolicismo causó horribros estragos durante varios siglos, atomizando a la gente, corrompiendo la conciencia de los príncipes y los reyes, proscribiendo el pensamiento de los artistas y los guerreros, quemando en la hoguera inquisitorial a los herejes que simpatizaban con Lutero y que se atrevían a discutir y modificar lo que la Iglesia había canonizado.

Por encima de millares de cadáveres y nadando entre la sangre de los mártires, el pensamiento revolucionario de los enciclopedistas franceses recorrió toda la península ibérica y estremeció al pueblo español en convulsiones de inquietud.

El "Motín de Esquillache" es el punto de partida de todo un proceso revolucionario que no ha terminado aún; es el primer antecedente que encontramos en los movimientos populares contra el engaño de la religión, la opresión ejercida por los representantes de Dios en la tierra y contra su triste situación económica, que contrastaba chillantemente con la opulencia de la aristocracia, los monarcas y los señores feudales.

En las postrimerías del siglo XVIII los siervos franceses acababan con el sistema feudalista y la burguesía alcanzaba las riendas del Poder. Los autores de la Enciclopedia veían plasmarse en realidad sus bellas teorías, en los movimientos campesinos de 1781 y en las jornadas revolucionarias del 93. El triunfo de la revolución francesa, que fué la era inicial del capitalismo contemporáneo, tuvo en España una repercusión tan formidable que cambió por completo la trayectoria de los destinos del país.

Carlos IV puso todo su empeño y su fuerza para reprimir las influencias de la revolución, pero el pueblo español iba siendo dominado por las nuevas corrientes transformadoras y crecía considerablemente un estado de opinión en favor del hijo de Carlos IV.

XVIII los siervos franceses acababan con el sistema feudalista y la burguesía alcanzaba las riendas del Poder. Los autores de la Enciclopedia veían plasmarse en realidad sus bellas teorías, en los movimientos campesinos de 1781 y en las jornadas revolucionarias del 93. El triunfo de la revolución francesa, que fué la era inicial del capitalismo contemporáneo, tuvo en España una repercusión tan formidable que cambió por completo la trayectoria de los destinos del país.

Carlos IV puso todo su empeño y su fuerza para reprimir las influencias de la revolución, pero el pueblo español iba siendo dominado por las nuevas corrientes transformadoras y crecía considerablemente un estado de opinión en favor del hijo de Carlos IV.

Mientras allá, en Francia, Napoleón preparaba el Imperio que había de sepultar a la revolución, España entraba en vísperas de una de las guerras más heroicas y extraordinarias que registra la historia de la independencia de los pueblos.

A. G. GILBERT Nota. — En el próximo número: "La Revolución Social en Iberia. — La guerra de la independencia fué un exponente del espíritu anárquico del pueblo español. — De las Cortes de Cádiz a la Revolución de septiembre."

Errata. — En la línea catorce del penúltimo párrafo del artículo anterior, donde dice: "la policía ha fracasado estrepitosamente", debe decir: "la política ha fracasado estrepitosamente".